
1 企画・全委員会について（日時・開催回数）

2　あいさつ運動について

3　広報「やわた」発行について

4　下校見守り隊による下校指導について

５　運動会の参加について

6　ボニターさんによる下校指導(交通校外生活委員のみ参加）

○他校が悪天候のため延期延期になる中、無事行うことができてよかった。
○ＰＴＡ参加種目は１～２個でよいと思います。
○天候の関係で変更がありましたが、負担も少なく子どもたちとのコミュニケーションをとれるのでよかったと思います。各担当の
数や役割の説明をもう少し徹底できれば役員もスムーズに動けるかと思います。
○大玉送り・・盛り上がってよかった。未就学児かけっこ・・・当日の流れや打合せをもっとすべきだった。綱引き・・・雨の影響で中
止になったが来年度も取り入れてほしい。
○もう少しユーモアのあるものをとりいれてもいいのでは？
○プログラム中は子どもの種目をちゃんと見られたので大変ではなかったです。ＰＴＡの種目は別になくてもいいなかと思います。
○子どもたちが、親のがんばる姿をみて喜んでいたのでよかったと思う。
○練習時の暑さ対策や当日の天気に左右されながらもいつも柔軟に対応してくださってありがとうございます。大玉送り楽しいで
す。
○未就学児かけっこは弟、妹たちが楽しめてよいと思います。大玉送りは子どもたちと保護者が両方楽しめて大変に盛り上がって
よかったです。
△指令台付近は、係の人しか入れないはずなのに一般の保護者が入ってきて撮影をしていました。入れないようにさらにコーン
をたてるなどしてもよかったと思います。
○ＰＴＡの参加等、児童以外の種目は省き、児童の内容を濃縮して半日で終えるというのもよいのではないかと思います。準備に
気力を使い、肝心の子どもの演技、種目に集中できない、気力が残らない、準備の思い出の方が強い、というのが正直なところで
す。とはいうものの、やっぱり、子どもたちからしたら、どれも経験、楽しみなのでしょうね。年に１回のこと。親もがんばらねば！で
すね。このままでいいかな。

○仕事の都合で参加できませんでしたが、もう少し参加できるよう委員の中で分担できたら、と思う。
△何をどうするのかという説明や日にちが前もって知らされていなくて、皆、仕事という結果になってしまった。交通校外が何をす
る目的か明記しておくとよい。
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○時間帯も回数も適度で負担を感じることなく参加できました。（多数）
○午前中で開催されたので、午後から仕事に行けてよかったです。
○日時は結構前に知らせてもらえるし、都合が悪いときは欠席できるので負担にはならなかった。
○日程も予め決まっていたので、仕事の休みを調整しやすかった。
○無理なく参加できた。回数も学期に２回しかないので大変ではなっかたです。
○年間の行事予定をもらえるので助かります。
○５月の後が９月で、運動会の話し合いがあまりできないまま決まってしまうので少しずらすと良いかも。
○２回目と給食試食会が同じ日だったのは有難い。今後も委員会と他の学校行事を同じ日にしてもらえると良い。
〇仕事をしていても参加しやすい回数だと思いました。
○思ったほどの負担もなく、メリットの方が大きいと思う。
△多い

○１２学期だけの活動なので全部参加できました。茶話会も楽しかった。子どもたちが挨拶を返してくれると、この運動をしてよ
かったなと思います。返してくれないと少しさみしい気持ちですが（笑）
○朝、バタバタとして大変ではあるが、子どもたちのうれしそうな照れくさそうないろいろな表情が見れたり、他のお母さんと交流で
きたりして良いと思う。
○朝バタバタとなりがちで、送り出した後の様子を知らずにいましたが子どもたちがどんな様子で登校するか知ることができてよ
かった。おかえり運動とかもあってもいいなと思いました。
○回数が減ったし、寒い時期がなくなったので助かります。子どもが喜ぶので継続してほしい。
○大変良い機会なので３学期も行ってほしい。
○茶話会に参加できていませんが、とっても楽しいと聞きました。続けてほしい。
○単純にあいさつするのは気分が良いので、このまま継続してほしい。
〇多すぎず、少なすぎず良い。参加しやすい。
△仕事の関係で毎回参加できませんでしたが、参加者数から見て、あまり周知されていないように思いました。旗当番で１か月に
２回程横断歩道の見守りをする際、挨拶をしているのでこの運動の必要性をあまり感じませんでした。

○子どもたちの様子や学校での行事等わかりやすく、写真も子どもたちの笑顔が見られて、とても良いと思う。発行回数も役員の
負担にならない回数でよいです。
○活動の様子が伝わった。
○毎回素晴らしいです。
○見守り隊の方の特集が良かったです！顔は見たことがあっても、名前は知らない方の名前を知ることができました。
○以前あった、先生方の紹介記事をまたみたいです。
△記事を書きました。文字数とか原稿用紙、締め切りなど前もってあるとよいと思う。

○いつも優しく、時には叱ってくださる皆さん。温かく見守ってくださりありがとうございます。見守り隊のみなさんがいるこの地域で
子育てができて幸せです。
○多くの方に見守っていただけるので、安心して送り出すことができます。いつもありがとうございます。
○いつも子どもたちを見守ってくださりありがとうございます。これからもよろしくお願いします。
○どんな天候の時でもいてくださって有難いです。
○いつも声がけや見守りを笑顔でしてくださりとてもありがたいです。
○地域の方に見守られていることを実感しました。事故や事件に巻き込まれることなく毎日安全に登校できるのは見守り隊の方の
おかげだと思います。
○日頃の安全面だけでなく、一人一人の成長を見守っていただけて大変感謝しております。いつもありがとうございます。
○いつも見守ってくださり感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございます。
○いつも子どもたちのことを気にかけてくださり、ありがとうございます。見守り隊の皆様のおかげで下校時も安心しています。
○見守ってくださる方々がいらっしゃるのは、かなりの防犯になると思います。大変有難く思っています。
○無事卒業します。いつもの場所でいつもの時間に子どもたちに声をかけてくれてありがとうございました。
○低学年のうちは子どもの下校は不安があるので、大変助かりました。
○１年生は特に「走らないで」といっても走ってしまったり、バラバラに散らばってしまったりすることも多々みられ、ドキドキする下
校でしたが、見守ってくださるおかげで安心できました。寒い中、暑い中、大変にありがとうございました。
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7　ＰＴＡの研修会等について

9　ＰＴＡ活動について

10 学校の教育活動全般について

◎次年度に向けて
１ 企画・全委員会（日時・開催回数）

２　あいさつ運動について

３　広報「やわた」発行について

４　下校見守り隊による下校指導について

５　運動会への参加について

７　ＰＴＡの動員について

８　ふれあい教育セミナーについて

９　ＰＴＡ活動について

○次年度も開催日時を年間計画でお知らせし、回数は６回で考えている。
○全委員会は今年度１学期２回、２学期２回、３学期２回となっている。この６回で終われるように内容を精選したい。
　　４月：第１回(活動の確認と組織作り）　　 ５月：第２回(年間活動計画・運動会種目相談）
　　９月：第３回(運動会係り分担）　　　　　 10月：第４回（運動会反省と次年度計画・研修会動員・役員選出委員会発足）
　　１月：第５回(役員選出)　　   　　　　　　 ２月：第６回(年間反省）
※体調、家事都合、仕事等で遅刻や欠席をされても大丈夫なので、多くの方に役員を経験していただきたい。
 

○運動の継続(各学年、年3回、１回目に茶話会を実施)
○運動の周知と意識の高揚(おたより、HP、通信、緊急メール、ＰＴＡ役員による声かけなど）

○印刷・製本の業者委託による経費削減と広報委員の負担の軽減を継続。
○地域への配付は、地域の方からご協力・ご支援をいただいているため継続。
○次年度も新聞講習会に参加した方から内容を聞き、広報作りに反映したい。
○来年度は、職員紹介のページを作る予定

○継続して見守っていただけるように働きかけていく。
○感謝の気持ちを積極的に伝えていく。可能であればPTA総会等で見守り隊のメンバーを紹介する。
○保護者の見守り活動の継続(朝の挨拶運動など）

○他校の特色やＰＴＡの皆さんの子どもたちへの熱い思いは、研修会にいかなければわからない。素晴らしい経験でした。
○土日に行われる教育を語る会に、子どもたちを留守番させていくことにやや抵抗を感じました。ただ、内容はとても素晴らしかっ
たので平日だと助かります。また、機会があれば参加したいと思いました。
○他の学校の研究発表会に参加しましたが、各学校ごとに特色があり、同じＰＴＡ役員でも違いがあるのだな、と感じました。八幡
のＰＴＡ活動は、学校、地域との関わりを大切にしつつも役員の負担にならないよう無理なく活動できるものに考えられていると思
いました。
○青少年健全育成推進大会に参加してきました。子どもとの接し方についていろいろな意見が聞けて参考になりました。
○普段、聞く機会のない意見などが聞けてよかった。
○手分けして参加するので負担はなかったです。
○東中ブロックの研修会（５月）しか参加できませんでした。内容は「手相占い」で同じテーブルになった他校の母親委員の方た
ちとそれぞれの学校行事などお話ができて楽しかったです。
○子育ての不安が少しでも解消する、また、改めて親である覚悟をさせて頂ける内容で、行ってよかったと思いました。
○工場見学も子どもも連れて行け、楽しかったです。中学校に入れたこともドキドキでしたが楽しく参加することができました。
△市民会館での講演会は席がない人もたくさんいて、席の数で動員を決めてほしいと思いました。

○どれも楽しい企画で参加は数回できましたがとてもよかったです。
○活動内容はどれも興味のあるものばかりだったように思います。今年度はあまり参加できなかったので、来年度はもっと積極的
に参加したいと思います。
○３回程度の参加だったので負担にならず、楽しめました。
○キリンビール、今年も盛り上がりました。ＰＴＡ委員のみの参加と思っている方が割といらっしゃいました。母親委員を中心に個
別に声かけをしたところ、今回は参加者が増えたので、今後も保護者同士で誘い合うのもよいと思いました。
○体験ものはとても楽しく、他の方とふれあえるきっかけにもなるので、ありがたいです。陶芸、書道、茶道、カラーコーディネイト、
バーバリウム作りなどできたら嬉しいです。
○よい経験になりました。
○来年度はサッカー教室を実施してほしいです。
○土日の活動はあまり参加できません。
○社会見学は必要なのでしょうか？近隣でランチをしながら情報交換とか？

○ＰＴＡ役員というと大変そう・・・と躊躇してしまいがちでしたが、今回やってみて色々なことがわかったり、授業参観とは違う子ど
もたちの普段の姿が見られたりして、とても貴重な体験ができました。
○学校の行事等を詳しく知ることができてよかったです。会議後に子どもたちの様子や普段の学校の雰囲気を見ることができるの
でよかったです。想像していた以上に楽しく参加できました。
○２年間お世話になりましたが、時間も短く、楽しく参加させていただきました。先生方のご配慮のおかげです。ありがとうございま
した。
○母親委員が２年間であるとか、その中から書記が選出されるとか、そういうことが事前全くにわからないし、正直わからないことだ
らけですが、学校との関わりが目的なのかと思っています。
○思っていたより負担も少なく、学校のこともよくわかり、役員をやってみてよかったと思いました。
○ＰＴＡ活動で学校に行く機会が増えて、より学校との距離が縮まりました。委員会の後に少し授業を見ていけるところも委員をや
るメリットです。
○先生たちの活動、保護者の活動、知らないことばかりでした。心配していたほどの負担はほとんどなく拍子抜けでした。学年に
委員が一巡経験されたら、２巡目でもう一度役員をやってもいいかなと思いました。
○学校と家庭が子どもたちのために活動していることがよくわかりました。
○役員になる前は大変そうと言うイメージがあったけど、実際にはそうでもなかったです。先生方と知り合えるし、子どもの様子を
見に行くこともできたのでやってみてよかったと思います。
○無理なく活動できて、負担も少なくよいと思います。

○校長先生、教頭先生をはじめとして地域の方々にも支えられながら子どもたちや保護者も学校生活を安全に安心に過ごせて
いると日々感じています。アットホームな八幡小学校で、とても良い環境で子どもたちも健やかに生活できているなと感じます。あ
りがとうございます。
○子どもたちにいろんな体験をさせていただいているのだなあと、自分が小学生の時は気づきもしなかったのですが、今親に
なって気づき、ありがたい気持ちです。先生方に感謝です！
○小さな学校だからこそ、児童と児童、児童と先生の距離が近く、子どもの様子からも学校でとてものびのびと過ごせていると感じ
ます。
○児童数が少ないというメリットを活かしたものがあればいいな、と思います。（具体的に思いつきませんが・・）先生と子どもの距離
がもっと近いといいと感じます。いつも楽しい学校生活を送ることができるのは、先生方のおかげです。ありがとうございます。校長
先生、教頭先生とお話する機会が多いのは親として嬉しく安心できます。
○今のままの「優しい子」を重点に置いたご指導を続けて頂きたいです。

○前日の場所取りについては昨年度同様に時間を決める。
○職員とＰＴＡ役員が一緒に取り組む競技の打合せを事前にできるだけ担当職員も入って行う。
○保護者の競技への参加は昨年度ＰＴＡ役員の意見を考慮して多くの方が参加できるもので検討する。

○無理のないよう動員を依頼するが、講演・研修については「参加して良かった」「勉強になった」という声が大きいことをＰＲしていく。
○母親委員の動員を減らす。

○内容については今後も多くの意見を参考に内容を見直したい。土曜日開催で親子が参加できるもの、平日開催で保護者が親睦や
教養を深める内容のものを考えていく。土曜チャレンジアップ教室と時期が重ならないように考慮する。
○サッカー、ショートテニスと野球、レクスポを隔年で行う。

○活動内容の広報を拡充する（今年度の役員さんの感想を次年度役員決めをするときに書面で全会員にお知らせ）
○次年度の予定を、今年度中にできるだけ知らせる予定。年度途中での変更は分かった時点でお知らせをする。

８　ふれあい教育セミナーについて
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